

malgré tous ses efforts, n'a pu s'assurer le concours de toutes les sommités médicales des Etats-Unis. Un petit nombre seulement ont répondu à l'appel, et l'on a remarqué, avec regret, l'absence d'hommes tels que Bartholow, DaCosta, H. C. Wood, Osler, Agnew, Jacobi, Billings, etc. Si nos voisins avaient su mettre de côté les petites jalousies de clocher et de mesquines considérations personnelles, peut être le succès du Congrès n'eût-il pas été compromis comme il l'a été. Quoiqu'il en soit, beaucoup de médecins étrangers se sont sentis mal à l'aise au sujet de ces dissensions, et ont pu craindre de ne pas trouver à Washington un recueil aussi empressé que celui que leur avaient fait, les années précédentes, leurs confrères de Londres et de Copenhague. De là, le fait qu'un petit nombre seulement de célébrités médicales européennes ont pris part aux délibérations du Congrès, ce qui est on ne peut plus regrettable. Ces réserves faites, nous n'avons que des éloges à adresser à ceux qui ont présenté des travaux, tant aux séances générales qu'aux séances des sections. Le résumé que nous en donnons ici suffira, nous l'espérons, à faire apprécier la valeur scientifique de ces communications.

Visiteurs distingués.

Le Congrès de Washington a fourni à la profession médicale Canadienne-française l'heureuse occasion de témoigner de ses sentiments confraternels envers les délégués venus de France. Ceux-ci, désireux de voir de plus près le jeune peuple issu d'une poignée de français n'ont pas voulu dire adieu à l'Amérique sans venir constater par eux-mêmes la vérité sur tout ce qu'on dit de nous là-bas. C'est ainsi que nous avons eu, vers la mi-septembre, la visite de MM. Léon LEFORT, professeur de clinique chirurgicale à la Faculté de Paris, membre de l'Académie de médecine, chirurgien de l'hôpital Necker, Ch. ABADIE, ancien interne des hôpitaux de Paris, J. RECAMIER, interne des hôpitaux (hosp. St. Antoine) aide d'anatomie à la Faculté, et BARATOUX, chargé d'une mission scientifique officielle au Canada et aux Etats-Unis. Nous y joignons le nom de M. Georges ASSAKY, ancien interne des hôpitaux de Paris, professeur de clinique chirurgicale à l'Université de Bucharest, rédacteur en chef des *Archives roumaines de médecine et de chirurgie*.

Si ces visiteurs distingués nous ont fait le plus grand honneur en se rapprochant ainsi de nous et en nous permettant de leur exprimer nos sentiments tout français, nous avons cependant deux regrets à exprimer, et ces regrets ont principalement trait à la visite de M. le professeur LEFORT.

Il n'eût été que juste, croyons-nous, que M. LEFORT nous eût, quelques jours à l'avance, prévenus de son arrivée. En sa qua-